

EL FARO

Año VII. - Número 1.746

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 1 de Junio de 1940

GIBRALTAR HONOR Y DEBER DE TODOS LOS ESPAÑÓLES

No hace mucho tiempo, el corresponsal de A B C en Londres, fué recibido por el Ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña y obtuvo de él unas declaraciones que intentan de finir la política anglo-española, según la entiende el Gobierno inglés.

Aunque esas declaraciones han sido difundidas, y, adecuadamente comentadas por nuestra prensa, considero necesario reproducirlas para mejor entendimiento y justificación de los razonamientos que nos sugieren las relaciones entre Inglaterra y España, razonamientos expuestos, de una manera general, en tres artículos de publicación reciente.

Aquellos trabajos tuvieron la fortuna de interpretar un profundo estado de espíritu español, con motivo de la sesión que la Cámara de los Comunes dedicó a los asuntos de nuestro país. Ahora completaremos con toda claridad y razón nuestro pensamiento:

"La política del Gobierno de Su Majestad hacia España, consiste en mantener y desarrollar las relaciones amistosas que actualmente existen entre los dos países. Importa saber que esta política, no es absolutamente la de un partido de Estado, sino que es común a todos los Partidos, como quedó demostrado, antes de la reconstrucción de nuestro Gobierno, en la Cámara de los Comunes, sobre el acuerdo comercial anglo-español.

Es además una política que coincide con las relaciones tradicionales entre nuestros dos países y no depende de la forma de Gobierno que el pueblo español ha adoptado.

El Gobierno de Su Majestad cree que las relaciones amistosas entre este país y España, responden a las necesidades fundamentales y a las inclinaciones de ambos países, basadas como están en más de ciento cincuenta años de paz.

En estas circunstancias, el Gobierno de Su Majestad celebra sinceramente la declaración de neutralidad que el Gobierno español hizo al estallar la guerra y también las declaraciones más recientes de los directores españoles y de su prensa, en que se ha puesto de relieve el deseo de España de mantener la neutralidad.

El Gobierno de Su Majestad aprecia en mucho ese deseo, y, en cuanto a él se refiere, tiene la intención más firme de respetar la neutralidad española.

En este espíritu, el Gobierno de Su Majestad ha concertado con España el reciente acuerdo comercial y de pagos y el acuerdo de empréstitos, que representarán una contribución apreciable a la reconstrucción económica de España, y servirá a los intereses económicos de ambos países.

En esta nota —agregó Lord Halifax— quedan expuestos todos los puntos de vista del Gobierno de Su Majestad respecto de España en los momentos actuales.

Nada más podría decirle, si no es que hago votos por la prosperidad de su Patria y por que con la reconstrucción acelerada, se cicatricen las heridas de la guerra y vuelva a ser España el espléndido país cristiano que ha sido siempre".

Finas y corteses son las declaraciones del Ministro inglés, como corresponde a la gran elegancia y distinción de su espíritu. Con igual cortesía y finura, paso a contestarle.

Sabemos que la rectitud y religiosidad de Lord Halifax, ama la verdad.

Por Manuel AZNAR

En nombre de la verdad, es por lo que nadie debe llamarse a engaño. Debemos declarar que si en la nota quedan contenidos todos los puntos de vista del Gobierno de Su Majestad respecto a España y si "nada más podría decirles", apenas nos ha dicho nada.

Las palabras del Ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, han producido entre los españoles una impresión amarga y desoladora.

El último de mis artículos recientes, acerca de la política anglo-española, terminaba con esta pregunta: ¿Qué programas de ilusión brinda Inglaterra a las juventudes españolas y cuales a las juventudes del mundo?

Desde Londres se nos contesta: "Hemos firmado un buen acuerdo comercial. Tienen Vds. abierto un crédito de dos millones de libras. Hacemos votos porque la reconstrucción de su país gane tiempo y espacio".

¿Eso es todo? ¿A tal punto de incompreensión llegan los ingleses, imaginándose a la España nacional capaz de fundar toda una política sobre pequeños arreglos mercantiles, que si son interesantes y aún importantes no miran si no a resolver las necesidades materiales inmediatas y dejan injustamente al margen todas las esenciales e insubordinables aspiraciones de nuestro espíritu?

Reiteradamente hemos escrito: "Nadie piense que una España regida por los armas de la Juventud y por el recuerdo de los heroes podrá ser interpretada a través de sus tratados comerciales: el deber y el haber, las importaciones y exportaciones. España quiere mucho más, porque tiene derecho a una vida política moral, infinitamente más amplia."

Personalidades británicas muy destacadas me han hecho saber con ocasión de estas afirmaciones, su adhesión a nuestros puntos de vista. Algunas de ellas ha declarado concretamente: "Tiene Vd. razón".

¿Cuál habrá sido la desilusión, al encontrarnos con las exiguas y "tra-

dicionales" declaraciones de Lord Halifax!

No vale la pena que nos perdamos en digresiones ni es lícito ocultar el pensamiento entre faralaes retóricos. La verdad es que entre Inglaterra y España se levanta como una sombra el peñón de Gibraltar.

He aquí, el primero de nuestros grandes problemas. No el único, ni mucho menos; pero si el primero.

Nosotros, los españoles, con perfecta unanimidad, sabemos, decimos y clamamos, que Gibraltar nos pertenece, que Gibraltar es de España, que nadie puede retenerlo, sin incurrir en delito de despojo, y, que nos duele, en lo más profundo del alma, ver cómo sobre la perspectiva del peñón, flamea a los vientos del Estrecho una bandera que no es la de España.

Si alguno de nuestros compatriotas, por servilismo, por falsa amistad, o por miedo a parecer mortificante, dijese lo contrario a los oídos de Lord Halifax, éste podría contestarle: Vd. está mintiendo, o, es un vil". En cualquier caso sería un vil.

Me importa dejar aquí una aclaración interesante:

La resolución de adoptar una posición de honrada intransigencia respecto a Gibraltar, no se ha encendido en nuestra patria con ocasión y motivo de la guerra presente, ni está relacionada con los estampidos graves y bombas que se oyen a lo largo del Estrecho de Calais.

Proviene, como otras resoluciones, al repertorio de reacciones que renacieron en España, cuando el General Franco, asumiendo los poderes y la responsabilidad de Caudillo nacional, decidió libertar a España de las amenazas de la barbarie asiática y devolver al país su enseña de Unidad, Libertad y Grandeza.

Entonces la ilusión de Gibraltar, adormecida durante años y años, como consecuencia de flojera, miserias morales, pequeñas indignidades y aún traiciones de la política española, recobró su intensa pujanza y hoy sabemos que no comenzarán a cumplirse nuestros destinos históricos, sino por la ancha vía del retorno de Gibraltar, al seno de la Patria redimida.

En su glorioso testamento, dogma (Pasa a la última página.)

LAS TROPAS FRANCESAS

han recuperado los límites inmediatos a

ABEVILLE

Paris, 31. (Urgente). — A consecuencia de las operaciones que han durado dos días, las tropas francesas han recuperado desde hace cuarenta y ocho horas los límites inmediatos a Abeville. — EFE.

ITALIA

ha roto las negociaciones del acuerdo comercial y del control con INGLATERRA

Londres, 31. (Urgente). — A pesar de su aceptación en principio, en la semana última, Italia ha roto el 28 de mayo, las negociaciones del acuerdo comercial y del control. — EFE.

Se da de baja en la Legión de Honor al REY LEOPOLDO DE BELGICA

Paris, 31. — El "Diario Oficial" publicará mañana un Decreto por el cual se da de baja en la Legión de Honor, al Rey Leopoldo de Bélgica. — EFE.

La esposa é hija del Caudillo, oyen misa en las ruinas del seminario de Teruel ante el Sagrado Corazón

Teruel, 31. — La esposa del Caudillo, doña Carmen Polo de Franco, acompañada de su hija Carmencita, ha sido recibida por el Ayuntamiento en Corporación y autoridades civiles, militares y eclesiásticas, así como un inmenso gentío. Después de cumplimentada se trasladó al lugar que ocupan las ruinas del Seminario, donde oyó misa ante el Sagrado Corazón.

Después impuso las medallas a las enfermeras que durante el asedio de Teruel asistieron en el Hospital a los heridos y enfermos. Ante la Cruz de los Caídos, depositó una hermosa corona de flores. — MENCHETA.

Inauguración del Hogar de Nuestra Señora de Africa



Uno de los pequeños acogidos, dirige a las autoridades, palabras de gratitud por lo mucho que de todos ellos se ocupan.

La copa del Generalísimo

Los cuartos de final

Mañana domingo se jugarán los siguientes partidos correspondientes a los cuartos de final.
Barcelona-Español.
Hércules-Valencia.
Madrid-R. Santander.
Sevilla-Zaragoza.
Los encuentros se efectuarán en los campos de los equipos citados en primer lugar.

NUESTROS PRONOSTICOS

Nos hallamos ante los cuartos de final. No cabe duda, que el equipo madrileño es el más afortunado en los sorteos que se han ido sucediendo. En éste, el enemigo tampoco es muy peligroso y como mayor aliciente la ventaja de que el primer encuentro, ha de celebrarse en Chamartín. Solo unos goles de ventaja en su campo y el pase a la semifinal es un hecho.

No así le sucede a los equipos restantes. El Hércules por ejemplo, tiene un hueso con el Valencia. Puede muy bien eliminarle, pero a costa de duras batallas. El primer partido en Bardín le es favorable al equipo aragonés.

Los sevillanos también con el Zaragoza tienen un serio rival. Los últimos encuentros nos hace ver la forma en que actualmente se encuentran los "maños", pero en Sevilla es especialmente difícil que venza el conjunto aragonés.

Y el partido entre los onces catalanes, el Barcelona tiene mayor posibilidad de conseguir un triunfo sobre sus eternos rivales, aunque en estos partidos coperos se suelen dar muchas sorpresas.

CHE.



ORGANIZACIONES JUVENILES

Día 1.º A las siete y media de la tarde. Bendición de Banderas, Guiones y Banderines en la Santa Iglesia Catedral.

Día 2. A las 9 de la mañana. Entrega de las Banderas, Guiones y Banderines a sus unidades respectivas, en la plaza de Africa.

A las 11. — Primera Demostración Local de O. J. en el Campo Municipal de Deportes.

A las 14. — Comida a los afiliados en el Campamento del Monte de Ingenieros.

A las 17. — Homenaje a los Caidos, ante la Cruz del Campamento.

Ceuta 30 de Mayo de 1940.

El Delegado Local de O. J.

Anuncios breves

COMPRO y vendo muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

PERMANENTES Solriza. Peluquería Cecil. Trabajos a domicilio. Teléfono 240. F. Española, 56.

SOLUCIONA su porvenir con la Taquigrafía Boda. Nuevo sistema rápido y claro. Agustina de Aragón, 3, 3.º

Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 14.

Laboratorio de Análisis

Histológicos-Químicos-Microbiológicos

Director: Dr. CANO

General Yagüe, 5

Teléfono: 7-3-6

CEUTA

Ceuta

Hogar de Nuestra Señora de Africa

Con motivo de la inauguración de este Establecimiento de Beneficencia, en el día de ayer, cursó S. E. el Delegado del Gobierno Nacional, don Jacobo Guitart de Virto, los siguientes telegramas:

Al Excmo. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores, don Juan Beigbeder Añiza, notificándole la inauguración de esta magna obra, y haciéndole patente el agradecimiento del pueblo de Ceuta, por lo eficazmente con que tuvo a bien patrocinarlo.

A S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, don Carlos Asensio, anunciándole la inauguración y expresándole las gracias por su valiosa cooperación en la erección de este hogar, en el que serán recogidos los pobres, niños y ancianos desvalidos.

Al Director General de Beneficencia, dándole cuenta del acto, así como las gracias por la ayuda prestada para que la obra pudiera realizarse.

A don Luis León Apalategui, como antiguo Delegado del Gobierno y entusiasta colaborador en la construcción de este centro benéfico, notificándole, que llegó a buen fin la obra por él iniciada.

Al Jefe de la Casa Civil de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo Franco, dando cuenta de que ha sido inaugurado el funcionamiento de este nuevo edificio, que viene a reemplazar el antiguo Asilo de Huérfanos y Ancianos, con súplica de que tan agradable noticia le sea comunicada a S. E. cuando tenga ocasión de ello, sin perjuicio de sus numerosas y elevadas ocupaciones.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

El Comité Económico Central trasladada a este Local una orden del Ministerio de Industria y Comercio recordando que todas las mercancías, tanto contingentadas como sin contingentar, necesitan para salir de España la presentación en las Aduanas del correspondiente permiso, bien del Comité Central o bien de los Comités Regionales y Locales. — Se reitera también a las Aduanas esta orden.

El Comité Local lo comunica a esta Cámara para conocimiento del Comercio en general, para evitar las dificultades que de no cumplimentar la referida orden pudieran presentarse.

Ceuta 31 de Mayo de 1940.

EL PRESIDENTE, Accl. Remigio González.

Farmacia de Guardia la DEL LICENCIADO

D. Antonio Rallo

Falange Española, 39. Teléfono 5-0-0

AVISO

Con arreglo a las disposiciones vigentes, a partir de las 12 de la noche a 8 de la mañana, solamente se despachará mediante receta de médico.

FIESTAS EN HONOR DE SAN FERNANDO

Patrón de las OO. JJ.

Ya está próxima la fecha — dos de junio — en que la Organización Juvenil de nuestra Ciudad, celebra la Fiesta de su Patrón San Fernando.

En estos días que faltan, todo es actividad en la O. J. Instrucción pre-militar, gimnasia física, seleccionamientos de Falange y Centurias, etc., etc. El trabajo se hace con ganas y con gran alegría. Los jóvenes de nuestra OO. JJ. esperan demostrar al pueblo ceutí, que son ellos con su trabajo, el arma puesta al servicio de la Patria.

Al son de tambores y cornetas, tras la bendición de Banderas y guiones, desfilarán por nuestras calles, el espíritu magnífico de nuestros jóvenes militantes. Después de cumplir con la Santa Madre Iglesia, marcharán al Campamento, donde vigorizarán sus músculos para ser jóvenes fuertes al servicio de España, jóvenes mitad monjes, mitad soldados.

Nosotros, que seguimos siempre atentos a cuanto hacen las Organizaciones Juveniles ceutís, esperamos que el público de Ceuta, quede tan satisfecho como nosotros, del trabajo de estos muchachos, y que al desfilar por nuestras calles una salva de aplausos les acoja, pues se lo merecen de véras.

Camaradas de las OO. JJ.: seguid trabajando, con disciplina y amor hacia nuestra obra, que por estar en vuestras manos, será fecunda y que pronto, muy pronto, podamos cantar al unísono por calles, plazas y aldeas, las estrofas de aquel poeta, que dicen:

En pie Flechas de España: Falange es victoria.

Gobierno Civil

En el día de ayer S. E. el Delegado del Gobierno recibió las siguientes visitas:

Don Angel Moreda, Funcionario de Correos; don Pedro de Benito, Juez de Instrucción de esta ciudad; don Agustín Rodríguez Sánchez, Catedrático del Instituto Hispano Marroquí; don Angel García Fernández, Director de la Banda de Música de la Legión; don Pedro Corral Ruiz, Secretario local de Organizaciones Juveniles de F. E. T.; don Manuel Aguilas Collantes, Jefe de Propaganda local; doña Ninfa López Sánchez, maestra Nacional.

También recibió S. E. una comisión de practicantes compuesta por los señores don Juan Bautista Alemany Queraltó, don Francisco Garrido Alcalá y don Nicasio Sáez Mínguez, comisión que va a ocuparse de constituir el Colegio Oficial de Practicantes.

Iglesia de San Francisco

Se recuerda a todas las Hijas de María que el domingo día 2, a las ocho y media, Comunion General para las asociadas; durante la Misa habrá plática.

Se ruega la asistencia con la insignia.

AVISO

Habiendo sido vendido el café "Campanero Chico" a don Ciriaco García Pérez, se pone en conocimiento de los acreedores, si los hubiera, que se pasen a cobrar sus créditos antes del día 30 del actual, pues pasado dicho plazo no serán atendidos.

ANUNCIE EN "EL FARO"

El acto celebrado ayer en la Escuela Normal del Magisterio

Ayer por la mañana, tuvo lugar en la Escuela Normal del Magisterio de esta Ciudad, con motivo de la festividad del día, el acto de bendecir la Imagen del Sagrado Corazón, que en fecha anterior había sido, entronizada. En una de las aulas de la citada Escuela, profusamente exornada, se reunieron todos los profesores y alumnos.

El Rvdo. Padre don Gregorio Landaluze, después de dirigir una bella plática, en la que puso de relieve la significación del acto, procedió a la bendición de la imagen. Todos los reunidos entonaron el himno al Sagrado Corazón; terminando el acto con los Himnos Nacional y del Movimiento, habiendo resultado dentro de sencillez, altamente solemne.

HOSPITAL MILITAR DE CEUTA

ANUNCIO

Debiendo procederse por este Hospital a la compra de los artículos cuyo detalle y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta Ciudad, que el día DOCE del mes de JUNIO próximo, pueden presentar sus ofertas en sobre cerrado, en la Administración citada, todos los días laborables desde las diez a las trece horas.

Ceuta 30 de mayo de 1940.—El Administrador. — Ilegible. — Rubricado. — V.º B.º — El Jefe Administrativo. — Ilegible. — Rubricado.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

LAS FIANZAS DE ALQUILERES

Se recuerda a los propietarios de fincas urbanas y Empresas suministradoras de servicios públicos, que deberán depositar las fianzas de alquileres y suministros con arreglo al decreto de 26 de Octubre de 1939 y orden de 7 de Abril del año en curso.

Deberán adquirir el "Papel de Fianza" o solicitar el régimen concertado en esta Institución, encargada en Ceuta para dicho servicio.

La falta de constitución de las fianzas en la forma establecida o la falsedad en sus declaraciones, se sancionará con una multa equivalente al triple de su importe.

El plazo para hacer este depósito es hasta el 10 de Junio y no se concederá prórroga alguna en los contratos a que hacen referencia dichas disposiciones.

La Dirección.

Nota: Los recibos que con carácter provisional se han venido extendiendo hasta el día serán canjeados por el mencionado papel de fianzas a partir del próximo 1 de Junio.

Ayuntamiento de Ceuta

SECRETARIA

Hasta las doce horas y treinta minutos del próximo martes cuatro de Junio venidero, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría Municipal durante las horas hábiles de oficinas, para las obras de construcción de escalera provisional para comunicar dos tramos del refugio civil del Recinto Sur de esta Ciudad, con arreglo al pliego de condiciones facultativas que se encuentra de manifiesto en el Negociado de Obras de este Ayuntamiento.

Con las proposiciones se acompañará carta de pago que acredite haber constituido en esta Caja Municipal, la cantidad de QUINIENTAS PSETAS, en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 31 de Mayo de 1940.

El Secretario, Alfredo Meca.

Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta

AVISO

"Se pone en conocimiento de los señores abonados de esta Empresa domiciliados en las calles Falange Española números 51 al 64, Machado y Clavijo hasta Linares Pasaje Recreo y calles intermedias que el Domingo día DOS se cortará el fluido desde las 9 de la mañana hasta las doce del día por tener que efectuar trabajos en la Red."

REUMA. VIAS RESPIRATORIAS

Balnearios Alhama de Granada

Temporada de 20 de mayo a 20 octubre.

BIBLIOGRAFIA

Llega a nuestra Redacción el número correspondiente al mes de Junio de la interesante revista mensual ilustrada "Mauritania" editada en Tánger por los Misioneros Franciscanos de Marruecos y, al acusar recibo de tan grata publicación, sentimos no poder disponer de espacio necesario para hacer la reseña que merece, tanto por su información gráfica, desde la portada, que es una tricromía de M. Bertuchi, hasta los grabados que profusamente ilustran el texto, ejecutado sobre papel couché son un verdadero alarde de buen gusto, en consonancia con el instructivo contenido, del que bien puede decirse en este caso que llena cumplidamente el viejo aforismo de instruir deleitando.

Agradecemos a "Mauritania" la atención y le auguramos constantes éxitos, tan grandes como merecidos.
S. R.

La Delegación de Asuntos Indígenas de la Alta Comisaría de España en Marruecos ha editado un folleto con los datos estadísticos de la superficie cultivada, la producción agrícola obtenida, y arbolado.

Este magnífico y detallado trabajo, corresponde a los años 1935 al 38, y es representativo de la gran atención que a esta importantísima obra, se dedican en nuestra zona.

Digna de todo encomio es la labor desarrollada por sus autores a los que enviamos nuestra felicitación.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos
Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

Tetuán

FIESTA DE EXALTACION DEL TRABAJO

III CONCURSO DE ARTESANIA.

18 DE JULIO DE 1940.

TETUAN

El Trabajo, deber siempre, es hoy en España una Religión, porque, mediante él, haremos a nuestra Patria, Grande y Fuerte

En nuestra edición de mañana publicaremos las Bases de este tercer concurso de Artesanía.

Primera comunión

En la mañana de ayer hicieron la Primera Comunión las monísimas niñas María del Carmen, María Isabel y María Luisa Alonso Pascua, hijas de nuestro buen amigo don Federico Alonso, y, sobrinas del querido amigo nuestro, jefe territorial de Prensa, don Enrique Argues.

Las tres niñas recibieron muchas felicitaciones, de sus amistades, así como sus familiares, a las que unimos las nuestras.

Programa del Congreso Avemariano

Una crecida representación de Marruecos se traslada a Granada

No puede ser más interesante el programa de actos que han de tener lugar durante la Semana Pedagógica, con motivo del Cincuentenario de las Escuelas del Ave-Maria, de Granada. Por ser muchos los señores congresistas que han de asistir lo mismo de Ceuta que de Tetuán y las restantes plazas de Marruecos, damos un ligero resumen de lo que ha de ser dicho Congreso Avemariano.

En el Palacio de Carlos V, se celebrará la solemne sesión de apertura el próximo día 3, con asistencia del Ilmo. señor Director General de Primera Enseñanza. La sesión de clausura, que será el día 9, estará presidida por el Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional.

En la sesión de clausura, el Excmo. Sr. Arzobispo de Granada, don Agustín Parrado y García, dará su bendición a los congresistas.

Se celebrarán, igualmente, otros diversos actos, entre ellos las visitas a la Catedral y Capilla de los Reyes Católicos, Iglesias de San Juan de Dios y San Jerónimo, Alhambra, Generalife, a la Exposición Escolar y el Seminario de Maestros, excursión a Santa Fe,

y a otros puntos interesantísimos. Además, durante la mencionada semana tendrán lugar diversas prácticas religiosas.

De toda España afuirán numero sismos congresistas a Granada y en cuanto a Marruecos, como antes de cimos, tendrá una nutridísima representación, integrada especialmente por muchos maestros y maestras.

Como faltan pocos días para que los señores congresistas salgan hacia Granada, aquellos que no hayan recogido los programas que obran ya en poder de la Delegación, en Tetuán, pueden hacerlo hoy mismo.

DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid, 31. — El "Diario del Ejército" publica un Decreto disponiendo que podrán reingresar en el arma o Cuerpo a que pertenecían, los Brigadas, Sargentos y Cabos, que habiendo sido licenciados con su reemplazo o por voluntad propia e incorporados a filas durante la guerra nacional, hayan sido recompensados individualmente con la Cruz Laureada de San Fernando, la Medalla Militar o hayan ascendido de empleo por méritos de guerra.

También contiene reglas para la doteación en los respectivos escalafones, que por su antigüedad les correspondan.

Concediendo la Cruz de segunda clase del Mérito Militar, con distintivo blanco al Cónsul de Alemania en Sevilla, don Gustavo Draeger, por su destacada actuación en favor del Ejército, y relevantes servicios prestados a la causa nacional, durante la pasada campaña. — MENCHETA.

Madrid, 31. — El "Boletín Oficial" del Estado publicará mañana una relación de suboficiales admitidos para formar en la escala inicial del Aire, y en el Cuerpo de Ingenieros aeronáuticos. — MENCHETA.

NOTICIAS DE ESPAÑA

EN EL CERRO DE LOS ANGELES SE CELEBRA UNA GRAN FIESTA RELIGIOSA EN DESAGRAVIO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Madrid, 31. — Madrid ha celebrado hoy la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, con gran entusiasmo y fervor religioso.

La ciudad amaneció engalanada y en todos los templos se celebraron los actos religiosos con extraordinaria asistencia de fieles, que llenaban por completo las Iglesias.

En el Cerro de los Angeles se ha celebrado una gran fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, en desagravio por el bárbaro fusilamiento de que fué objeto el monumento erigido en su honor.

Desde las primeras horas de la madrugada se han dicho misas de comunión, asistiendo millares de peregrinos, muchos de los cuales, hicieron el trayecto a pie.

INAUGURACION DEL TEMPLO NACIONAL DE LA CONFERENCIA DE SAN VICENTE DE PAUL

Madrid, 31. — Se ha celebrado la inauguración del templo nacional de las Conferencias de San Vicente de Paul, erigido en memoria de los Caídos de dichas Conferencias en la Cruzada.

Asistieron el Ministro de Justicia, el Director de Beneficencia, Delegado Nacional de Auxilio Social, Alcalde de Madrid, Presidente de la Diputación, General Saliquet y demás autoridades.

Asistieron representaciones oficiales de las conferencias del Perú, Chile, Brasil, Argentina y Montevideo.

Terminada la bendición del templo se dijo una misa rezada, oficiando el Obispo de Tonkin.

El General Uzquiano expresó al Consejo de las Conferencias el saludo y felicitación del Caudillo.

El Alcalde entregó mil pesetas para las obras.

Al objeto de participar espiritualmente al acto, se sabe que en Brasil se ha celebrado esta mañana un acto religioso oficiado por el Obispo Prímado, concurriendo el Embajador de España, señor Fernández Cuesta. — MENCHETA.

INAUGURACION DE LA NUEVA EMISORA RADIO LA CORUÑA

La Coruña, 31. — Ayer con motivo de la inauguración de la nueva Emisora Radio La Coruña, del Departamento de Radiodifusión de la Dirección General de Propaganda, hablaron ante el micrófono el camarada José Rodiles, Jefe del Departamento, el camarada Zuevos, Consejero Nacional y Jefe Provincial de Pontevedra, el Gobernador civil de La Coruña, don Emilio Azpe Bahamonde y cerró el acto el Consejero Nacional, camarada Dionisio Ridruejo.

En el Teatro Rosalía de Castro tuvo lugar un brillante concierto de gala en el que tomaron parte el insigne pianista José Cubiles y la Coral Polifónica de Pontevedra, dirigida por el Maestro Blanco.

Cristalería fina
Baterías de cocina
¡¡ A PLAZOS !!

PEDIDOS AL:

AGENTE GENERAL

Manuel Dutrús

Modelo 8-13-5-40.

Tetuán.

Para Vinos JEREZ

PARA CALIDAD

Hijos de Agustín Blazquez

PEDIDO:

Vino fino SOLERA ELEGANTE
Amontillado Carta BLANCA
Coñac FELIPE II

COMUNICADOS OFICIALES

ALEMAN

(Viene de la primera) político para España, dijo nuestra gran Isabel, la Reina Católica:

"Mando a la dicha Princesa, mi hija, y al dicho Príncipe, su marido, y a los Reyes que después de ellos sucederán en estos mis reinos, que siempre tengan en la corona y patrimonio real de ellos, la dicha ciudad de Gibraltar, con todo lo que le pertenece Y NO LA DEN NI ENAJENEN NI CONSIENTAN DAR NI ENAJENAR COSA ALGUNA DE ELLA".

El hecho de que esa cláusula del testamento de la Reina no se haya cumplido —dejemos ahora a un lado el juicio que el incumplimiento nos merece — no exime a los españoles actuales, de la sagrada obligación que sobre ellos está pesando. Frente a todo y a todos, frente a los despojos de conveniencias, codicias y apetencias, de cualquier orden, España afirma que Gibraltar le pertenece por entero y que sobre esto no admite objeciones.

Todo aquello que se asiente y acampe en Gibraltar, bajo bandera distinta de la española, nos infiere un agravio que no podemos, ni debemos, ni queremos disimular.

He aquí la verdad de nuestra posición espiritual y sentimental, respecto de Inglaterra y de la política anglo-española.

Ya no estamos en aquellos tiempos, infelices y desolados, en que los Embajadores de la Gran Bretaña y los de otras potencias, tenían en su despacho las riendas de los destinos de España.

Ya no tienen nada que ver con los rumbos de este pueblo, ni cardenales extranjeros, ni Princesas de los Urbinos. Ahora no irían a Utrecht negociadores que no sabían hablar el castellano. Hoy hablan por España gentes de armas y de campamentos, jóvenes que han visto muchas veces la muerte cara a cara en el borde de los parapetos, y, un pueblo que vuelve sobre sí mismo, renuncia a todo lo renunciabile, a fin de ganar la gloria y la pujanza de su Patria.

Nuestros problemas no son cuestión de peseta más o menos. Aceptamos sin vacilación la merma en nuestro panecillo diario; preferimos a la abundancia, sin dignidad, un régimen de estrechez que nos ponga en camino de salvar para la Historia, el alma española.

Y como esta salvación exige el retorno de Gibraltar, nos lo hemos propuesto libremente, sin posible desaliento ni declinación.

¿Por qué no tuvo jamás Inglaterra —ni aún en las horas de mayor amistad — el gesto elegante de entregarnos lo que sabe que es nuestro? ¿Por qué los mismos hombres, que serían incapaces de despojarnos de una sola brida de nuestros bienes privados, consideran lícito retener una parte de nuestros bienes nacionales?

Cualquier inglés en nombre de Lord Halifax podría decirnos: "Verán ustedes, la razón jurídica y moral, les asiste. No podemos negar que Gibraltar es tierra de España y que supone grave injusticia despojar de esta ciudad a los españoles; pero, ¿es tan importante su significación militar! ¡Necesitamos tanto Gibraltar como garantía del Imperio británico!

A esta observación responderemos en un segundo artículo.

EFE.

(De "ARRIBA" del 31-5-40).

Un donativo de 50.000 pesetas para las familias de las víctimas de los rojos y otro de 100.000 para el Tesoro Nacional

Barcelona, 31. — El Gobernador civil ha donado cincuenta mil pesetas con destino a cubrir las necesidades de los familiares de las víctimas de los rojos.

Un barcelonés, que guarda el anonimato ha entregado cien mil pesetas para la suscripción del Tesoro Nacional. — MENCHETA.

Berlín, 31. — Comunicado del Alto Mando del Ejército alemán, transmitido desde el Cuartel General del Führer en el frente:

"Mientras el grueso del Ejército francés en el Nordeste de Francia está en dispersión, y han caído muchos prisioneros, los destacamentos desarticulados y cercados resisten todavía en ciertos sectores.

Esta resistencia será rota muy pronto. Continúan los ataques contra el resto del Cuerpo expedicionario británico que queda en la bolsa de las tierras bajas, que solo tiene algunos kilómetros de anchura y está protegida por las inundaciones de los canales del litoral, en Bergue, y al Oeste de Dunkerque.

El enemigo resiste aún duramente para tratar de salvar la cantidad mayor de soldados en los barcos, aunque tenga que abandonar el material. Las tropas inglesas cercadas en los alrededores de Cassel intentaron atravesar hacia el Norte; pero fueron dispersadas por nuestras tropas.

Las masas de las divisiones alemanas que operan en Artois y en Flandes, han quedado libres para nuevas operaciones.

El número de prisioneros y el bo-

FRANCES

París, 31. — Comunicado de la mañana:

En el Norte continúan desarrollándose las operaciones con la misma intensidad alrededor del campo atrincherado de Dunkerque.

En el Sur del Somme, algunas acciones locales de la Infantería de uno y otro bando beligerantes.

Continúan entre el Aisne y el Mosa los duelos de artillería bastante violentos.

Entre el Mosa y el Mosela fué rechazado un golpe de mano del enemigo." — EFE.

"El regime fascista" señala el carácter italiano de la Isla de Córcega

Roma, 31. — "El regime fascista" señala en un artículo el carácter italiano de la isla de Córcega.

Negar estas características es negarlas a la isla de Cerdeña y a la isla de Elba. Añade que el problema de Córcega es de primera importancia en esta guerra.

tin capturado no ha podido calcularse todavía ni aproximadamente.

La actividad de la aviación fué muy limitada durante la jornada de ayer, a causa del mal tiempo. Sin embargo, las instalaciones marítimas del puerto de Dunkerque fueron atacadas otra vez por nuestros aparatos de bombardeo.

La marina de guerra alemana se ha establecido para la defensa del litoral a todo lo largo de las costas holandesas y belgas que están en nuestro poder. También se ha organizado la defensa antiaérea en el territorio francés ocupado.

Una de nuestras lanchas torpederas rápidas logró hundir a un torpedero enemigo ante la costa belga.

Anoche la aviación británica atacó nuevos objetivos no militares en la Alemania septentrional. Las bombas enemigas no causaron bajas de importancia en ninguna parte.

En el Golstein meridional fué derribado un avión enemigo por un cazador nocturno alemán. En la región Norte de Francia, los franceses perdieron tres aparatos de combate y ante Stavanger, en Noruega, fué derribado un avión inglés en ataque aéreo. No han regresado a su base dos aparatos alemanes." — EFE.

París, 31. — Comunicado de la noche:

"En el Norte nuestras tropas han continuado su marcha en dirección a Dunkerque, donde parte de ellas se han dispuesto a embarcar bajo la protección de la Marina y de la Aviación, y a pesar de los esfuerzos del enemigo para impedirlo.

Cierta actividad al Sur del Somme. Nada que señalar en el resto del frente. A pesar de las condiciones atmosféricas desfavorables, nuestra aviación ha efectuado vuelos de reconocimiento profundos, a consecuencia de los cuales ha atacado al enemigo en la región Norte y ha protegido a nuestras tropas." — EFE.



Niños y niñas acogidos en el Hogar de nuestra Señora de Africa, en el acto de su inauguración.

(Foto: Perea).

La Función de ayer en el Cervantes

Conforme ya habíamos anunciado, en la tarde de ayer, se celebró en el Cervantes, la representación del cuento de hadas "La Cenicienta" adaptada su letra por la señorita Sánchez, y música del maestro Alcañá Galiano.

La obra fué decorada con gran arte, y los niños vestidos con exquisito gusto.

En lo que respecta a la interpretación, no sería justo hacer resaltar la labor de ninguno, especialmente, pues todos ellos se comportaron con gran desenvoltura, acertando dar el relieve que merecía a cada una de sus difíciles personajes.

Solo nos resta, en nuestra reseña que hubiéramos deseado hacer más extensa, felicitar cordialmente a los organizadores de tan agradable acto, así como a los simpáticos chiquillos que de forma tan maravillosa pusieron de manifiesto su excelente predisposición para cultivar el arte.

BIENVENIDO

En el correo de ayer llegó a esta ciudad don Alberto Zarate, distinguido compañero nuestro, acompañado de su bella esposa e hijo.

Damos al señor Zarate, que viene a compartir con nosotros las tareas de este diario, la más cordial bienvenida.



Zaragoza, 31. — El Ministro de la Gobernación estuvo orando en el templo del Pilar.

Luego visitó el Hospital provincial, recorriendo las salas. Visitó la colonia en donde se construye un Orfanato capaz para cien plazas.

Esta noche, en el palacio Arzobispal ha presidido una sesión de la Junta del Centenario. — MENCHETA.

Madrid, 31. — Noticias de Lima dicen que ha fallecido el matador de toros Diego Mazquiarán, alias "Fortuna", que hacia años padecía de una dolencia mental. — MENCHETA.

Londres, 31. — El Almirante Weell ha declarado por la radio, que es posible que las condiciones atmosféricas permitan que los alemanes desembarquen en Inglaterra sin ser advertidos y que en consecuencia, es preciso que Inglaterra se prepare contra éstos.

Podéis estar seguros, ha dicho, que tales desembarcos serán inmediatamente contestados. — EFE.

París, 31. — En los centros militares se sigue considerando grave la situación de las tropas aliadas en Flandes y Artois y se señala la fuerte resistencia que opone al avance del enemigo las tropas que se encuentran en Dunkerque.

En el frente del Somme se estima la situación completamente favorable para los aliados, sin embargo no se espera una nueva acción inminente en ninguna parte. — EFE.

Berlín, 31. — Oficialmente se anuncia que las tropas alemanas han roto la resistencia inglesa en el sector de Mudo, ciudad hacia la que se retiran los noruegos. Por otra parte estas tropas marchan en retirada en dirección a la frontera sueca.

Algunos pequeños destacamentos se han dispersado por los desiertos árticos, donde buscan refugio. — EFE.

Berlín, 31. — El "Deutsche Allgemeine Zeitung" publica un artículo con el título "La mayor parte de nuestras divisiones, dispuestas para otra empresa."

Insiste el periódico, al igual que la restante prensa alemana, en que las tropas francesas están totalmente deshechas. — EFE.